



# Magisterio plantea la necesidad de reducir el número de alumnos

Cursan esta titulación 1.500 estudiantes, el 32% del alumnado del campus, una cifra «excesiva» según el director de la Escuela

• A partir de octubre de 2009, la carrera durará 4 años y tendrá más carga de créditos prácticos y teóricos. Sólo habrá dos grados: el de Infantil y el de Primaria.

J.J.D. /L.T. / CUENCA

Un total de 1.500 alumnos estudian Magisterio en el campus conquense. Una cifra «excesiva» para el director de la Escuela de Magisterio, Martín Muelas, que opina que sería necesario plantear la reducción del *numerus clausus*, la cantidad máxima de estudiantes que se admiten.

Actualmente, los universitarios que estudian para maestros suponen el 32% de todo el alumnado del campus conquense.

A nivel regional y nacional, el peso del alumnado de Magisterio también es alto pero no hasta los niveles que registra en Cuenca. Así, en el conjunto de la UCLM, hay matriculados 6.000 estudiantes de Magisterio y en toda España son 130.000 los que cursan la titulación.

Una limitación en el alumnado que serviría para adaptarse a la realidad actual de la profesión

y para afrontar mejor la adaptación al Espacio Europeo de Educación Superior que exige grupos más reducidos y atención personalizada.

Precisamente para debatir sobre los estudios de grado de la titulación de Magisterio, que supondrán importantes cambios, se reunieron ayer en el campus conquense los cuatro directores de sendas escuelas de Magisterio de la Universidad de Castilla-La Mancha.

«El objetivo es reunirnos los cuatro directores de Magisterio para analizar el documento de implantación del Grado en nuevos títulos y ver cómo afecta a los estudios de maestro», comentó Martín Muelas.

Una vez aprobada la nueva legislación, los estudios de maestro aumentan su carga lectiva de 240 créditos y durarán cuatro años en lugar de los tres actuales. Con estos cambios se equiparán a lo que ahora se entiende por licenciatura. Se aumentarán también las horas de prácticas.

Las escuelas de maestro de Cuenca, Toledo, Ciudad Real y Albacete acordaron implantar el nuevo plan de estudios en octubre de 2009, con lo que el presente curso es el penúltimo con el



Tres de cada diez universitarios conquenses estudian Magisterio. /REYES

sistema actual.

A partir de entonces sólo quedarán dos grados: uno de Infantil y otro de Primaria. En el primero se incrementará la formación en Inglés porque en ese nivel educativo ya se imparten clases de esta lengua extranjera.

Las actuales especialidades como la de Música, Audición y Lenguaje o Inglés desaparecerán como están diseñados actualmente. En su lugar, cada uno de los grados tendrá diferentes menciones vinculadas a las especialidades actuales. Desde la Universidad se señala que el objetivo es «que los profesores del futuro tengan una formación adecuada a las necesidades educativas del momento actual».

Muelas explica que a lo largo de 2008 «elaboraremos el plan de estudios para acomodarnos a la nueva situación y para hacer un formación de maestros acorde con la nueva situación que establecen las nuevas leyes como la LOE».

**TÍTULO PROFESIONALIZADOR.** Destaca que «los títulos de maestro son de los pocos títulos 'profesionalizadores' que hay, es decir, junto con Medicina, Arquitectura y Enfermería, son requisito imprescindible para ejercer en la profesión correspondiente».

Esto supone que, en un futuro próximo, las cuatro escuelas de Magisterio podrán impartir en estas enseñanzas de grado tam-

bién los másteres que apruebe el Consejo de Gobierno y los programas de doctorado que se estimen oportunos.

A ese respecto, los representantes de las cuatro escuelas han convenido que el master 'profesionalizador' de Secundaria (que sustituirá al Curso de Aptitud Pedagógica que todavía se imparte) se vincule en cuanto a la gestión, a las escuelas de Magisterio, aunque el profesorado pueda ser de diferentes precedencias.

De la reunión de ayer saldrán las comisiones para que, antes del verano de 2008, se hayan elaborado los planes de estudios que empezarán a funcionar en 2009 si todo marcha según lo previsto.



**Maquilas centroamericanas.** El sindicato Comisiones Obreras y la ONG 'Paz y Solidaridad' organizaron ayer una charla-debate sobre la lucha por el trabajo digno en las maquilas (sistemas para moler el trigo) centroamericanas. En el acto participaron, entre otros, la sindicalista y ex-trabajadora de una maquila salvadoreña Estela Rodríguez y Kirsten Latrich, responsable de la organización. / FOTOS: REYES MARTÍNEZ

► FACULTAD DE CIENCIAS SOCIALES

## El campus acoge un curso de prevención de riesgos laborales

LA TRIBUNA / REDACCIÓN

Promover los comportamientos seguros y la correcta utilización de los equipos de trabajo y protección, así como fomentar el interés y cooperación de los trabajadores en la acción preventiva, es uno de los objetivos del curso «Fórmate en prevención: Funciones del nivel básico en prevención de riesgos laborales», que ayer comenzó en la Facultad de Ciencias Sociales del Campus de Cuenca.

«Fórmate en prevención» es un curso de semipresencial de 50 horas, que pretende servir de cauce a las exigencias derivadas de la Ley de Prevención de Riesgos Labora-

les (Ley 31/1995), así como a las normas administrativas que la desarrollan y la complementan. Su objetivo general es que los interesados que lo realicen adquieran la capacitación para el desempeño de las funciones de nivel básico necesarias para poner en marcha evaluaciones de riesgos y el desarrollo de la actividad preventiva dentro de la empresa.

En este sentido, está encaminado a incentivar actuaciones preventivas, de manera particular, tales como el orden, la limpieza, la señalización, el mantenimiento general dentro de la empresa, y realizar su seguimiento y control.